



MANIFIESTO

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer

25 de noviembre de 2013

La **Confederación Nacional de Federaciones y Asociaciones de Familias y Mujeres del Medio Rural (AFAMMER)** se suma un año más al Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (Resolución de 17 de diciembre de 1999 de la Asamblea General de la ONU), cuyo objetivo es sensibilizar a la sociedad sobre la grave lacra de la violencia contra las mujeres bajo todas sus formas: violencia de género, violencia sexual, violencia económica y patrimonial, violencia sexual durante los conflictos armados, ablación, crímenes de honor y tráfico y trata de personas, entre otras.

La Campaña de Naciones Unidas “Dí No- Únete” para poner fin a la violencia contra las mujeres consiguió en su primera fase que más de 5 millones de personas firmaran una petición mundial para que la eliminación de la violencia contra las mujeres fuera una prioridad en todo el mundo. A través de esta campaña 60 Gobiernos han anunciado compromisos nacionales para poner fin a la violencia contra las mujeres y las niñas. Entre ellos el Gobierno de España, comprometiéndose a actualizar y fortalecer los protocolos para actuar ante esta lacra.

Una de cada tres mujeres y niñas es víctima de violencia física o sexual por parte de un hombre a lo largo de su vida. Un porcentaje que se incrementa si tenemos en cuenta también la violencia psicológica y la violencia económica, que son otros tipos de violencia encubiertos, más silenciosos y silenciados, pero que son violencia al fin y al cabo.

El 70% de las mujeres en el mundo experimentan algún tipo de violencia en el transcurso de su vida. Una de cada cinco mujeres puede ser víctima de violación o intento de violación en el transcurso de su vida y cientos de niñas son forzadas a contraer matrimonio. En los conflictos armados, la violencia contra las mujeres sigue siendo una táctica de guerra que es preciso condenar desde la comunidad internacional. Las mujeres

siguen siendo víctimas de “crímenes de honor” y alrededor de 2 millones de personas, el 80% de ellas mujeres y niñas, son traficadas con fines de explotación sexual por mafias y redes criminales organizadas.

Y en este día tenemos que referirnos fundamentalmente a la violencia de género, la más extendida en España. En este año 2013, hasta la fecha, 44 mujeres han fallecido en nuestro país a manos de sus parejas o ex parejas. También han perdido la vida 4 niñ@s y otros 40 niñ@s han quedado huérfanos. En total, desde el año 2007, en España 700 mujeres han muerto a causa de la violencia de género. Y lo que es más preocupante, 28 de las víctimas mortales de 2013 tenían edades comprendidas entre menos de 16 y 40 años. Hay que recordar, además, que más de 1.000 adolescentes han sido enjuiciados por violencia de género entre 2007 y 2013, lo que demuestra que los patrones machistas, lejos de desaparecer, se siguen dando entre los más jóvenes.

Por ello, desde AFAMMER apostamos por la educación en igualdad desde la infancia, eliminando estereotipos y, sobre todo, en la adolescencia, puesto que la educación desde el respeto y la igualdad es la vía principal para evitar los malos tratos y combatir esta lacra social.

Así, en el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer **las mujeres rurales PEDIMOS:**

- **Seguir implementando las medidas ya existentes e incrementar los esfuerzos que se están haciendo en la prevención y detección de la violencia de género así como en la atención y protección de las víctimas y de los menores, víctimas invisibles de esta lacra.**
- **Eliminar del medio rural los reductos de silencio torno a los malos tratos y promover el empleo de las mujeres rurales. Sólo rompiendo ese silencio y disfrutando de independencia económica las mujeres rurales podrán salir del círculo de la violencia.**
- **Una mayor promoción de la educación en igualdad y en valores como el respeto en el ámbito educativo y familiar.**
- **Sensibilizar a la sociedad y a las propias víctimas de violencia de género desde el dato positivo de que hay salida puesto que el 70% de las mujeres que sufren malos tratos han conseguido salir de esa situación e iniciar una nueva vida.**

LA EDUCACIÓN DE HOY EVITARÁ LA VIOLENCIA DE MAÑANA